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Вот так. Что ни день, то
веселее! Не успели жители
областного центра прогло�
тить горькую пилюлю рас�
ходов, возложенных на них
мэрией, по оплате элек�
троэнергии за освещение
мест общего пользования
(судебное разбирательст�
во по иску прокурора о за�
конности такого нововве�
дения только начато и гро�
зит затянуться на месяцы),
как неутомимые чиновники
нагружают жильцов новы�
ми платежами. Причем в
качестве обоснования не�
обходимости этих плате�
жей приводится все тот же
Жилищный кодекс и поста�
новления Правительства
РФ. Доводы же прокурату�
ры и городских депутатов о
преждевременности таких
действий в расчет не при�
нимаются, как и письма на�
ших читателей, опублико�
ванные в последнее время.

На этой неделе в мэ�
рию и горсовет из нашей
редакции будут направле�
ны копии писем читате�
лей, опубликованных в

"Орловской правде" под
рубрикой "Моя реформа
ЖКХ". Писем десятки, а
количество звонков в ре�
дакцию по вопросу ре�
формирования городско�
го жилищно�коммуналь�
ного хозяйства перевали�
ло за сотни. Среди тех,
кто высказал свое мне�
ние, не было ни одного го�
рожанина, кто выразил бы
одобрение изменениям,
происходящим в комму�
нальной сфере Орла.

Вот и отклики читателей
по поводу предстоящего
введения платы за найм не
заставили себя долго
ждать. "Если уж мэрия при
няла решение брать день
ги с нас за найм жилья, —
пишет ветеран ВОВ 
В.Д. Тетерин, — то логично
было бы отменить оплату
за содержание и ремонт
жилого помещения. При
сдаче внаем жилых поме
щений эта обязанность
возлагается на наймодате
ля, то есть на мэрию. А на
ниматель оплачивает толь
ко услуги. 

Согласно Жилищному
кодексу наймодатель обя
зан   сдать нанимателю
отремонтированное по
мещение, коммуникации
холодного и горячего во
доснабжения, водоотве
дения, электро и газо
снабжения и

отопления. А
сейчас мэрия торопится
сдать нам внаем жилье и
коммуникации, которые
десятилетиями не ремон
тировались. Не обновля
лось сантехническое, га
зовое и электротехничес
кое оборудование. Но
ведь мы десятилетиями
исправно платили за со

держание и ремонт жилых
помещений! 

Считаю, что в этих усло
виях мэрии не надо торо
питься, ведь введение Жи
лищного кодекса перенесе
но на год. Зачем же в таком
срочном порядке взвали
вать дополнительные рас
ходы на людей, которым и
так трудно? А таких в нашем
городе десятки тысяч..." 

Доводы В.Д. Тетерина
вполне убедительны. Если
помещение нанимается, то
не должна взиматься плата
за его техобслуживание.
Однако ни о какой отмене
этой строки квартплаты из
мэрии не сообщается. Так
что очень похоже на то, что
горожанам в очередной
раз в этом году придется
раскошелиться, либо при�
ватизировать квартиры в
срочном порядке, что тоже
недешево — около 5 тысяч
рублей.

Зачем мэрия проводит
политику непрерывного
роста цен по квартплате,
непонятно. Можно предпо�
ложить, что таким образом
чиновники пытаются вы�
крутиться из сложной фи�

нансовой ситуации с бюд�
жетом города. Ведь заяв�
лял же мэр Касьянов, что
если не брать с горожан
деньги за освещение мест
общего пользования, то
завтра нечем будет рас�
считываться с энергетика�
ми.

Насколько планирует�
ся облегчить карманы го�
рожан в ближайшие ме�
сяцы, тоже пока не ясно.
Одно можно сказать с
уверенностью: такие
действия приведут к рос�
ту социальной напряжен�
ности в городе. Ведь они
бьют, прежде всего, по
тем, кто с трудом сводит
концы с концами. Свои
планы горсовету по ре�
форме ЖКХ мэрия наме�
рена представить лишь
через два�три месяца.
Так заявил недавно пер�
вый заместитель мэра
В.В. Еремин. Какие же
еще сюрпризы преподне�
сут нам городские чинов�
ники за это время? На
этот вопрос трудно отве�
тить. Одно понятно: Ка�
сьянов намерен придер�
живаться курса "жестких
реформ". Об этом он от�
крыто сообщил в город�
ской газете пару недель
назад.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ЗАПЛАТИМ ЕЩЁ И ЗА НАЙМ

Причин этому много. Бес�
спорно, подобная программа
городу нужна. Достаточно ска�
зать, что на сегодняшний день
около трети трудоспособного
населения областного центра
занято в сфере предпринима�
тельства. Они предоставляют
рабочие места, кормят себя и
свои семьи, платят налоги, по�
этому значение малого бизне�
са для экономики города труд�
но переоценить.

Но программа должна дей�
ствительно оказывать под�
держку предпринимателям. И
именно они должны вынести
вердикт: нужна ли программа
городу. Такое решение приня�
ли депутаты и организовали
встречу, на которую собрались
представители малого и сред�
него бизнеса. Бизнесмены вы�
сказали замечания и предло�
жения, которые пообещали
учесть представители мэрии.
Последнее заседание горсове�
та показало, что это обещание
выполнено не было, и народ�

ные избранники вновь отпра�
вили программу на доработку.
Проект был опубликован в
СМИ, а также направлен на
анализ в общественные орга�
низации, объединяющие пред�
принимателей Орла. 

Последнее заседание коми�
тета по экономической полити�
ке показало, что чиновники
все�таки учли основные заме�
чания и предложения предпри�
нимателей и депутатов. В част�
ности, в программе учтена воз�
можность предоставления пре�
ференций бизнесменам, рабо�
тающим в приоритетных для
города сферах экономики,
поддержка местных товаро�
производителей. Также бу�
дет осуществляться депутат�
ский контроль за выполнением
программы.

Но вопросы остались. И са�
мый главный — где взять день�
ги?

— Вы хотите, чтобы про�
грамма начала действовать
уже в текущем году, заплани�

ровали на ее реализацию свы�
ше миллиона рублей, — обра�
тилась к представителю мэрии
председатель контрольно�
счетной палаты О.Н. Фомина.
— Но в бюджете эти деньги не
предусмотрены! Каким обра�
зом будет финансироваться
программа в этом году?

Ответом Ольге Николаевне
было молчание. Потом, правда,
прозвучало предложение: ос�
тавить в программе этого года
только те мероприятия, кото�
рые не требуют финансирова�
ния. Но депутаты поправили
чиновника, объяснив, что в та�
ком случае документ уже не по�
лучит статус программы.

Тем не менее члены комите�
та по экономическому разви�
тию горсовета пришли к мне�
нию, что большинство принци�
пиальных замечаний разработ�
чики программы учли. Найден
компромисс между позициями
горсовета и мэрии. А значит,
программу нужно выносить на
очередную сессию Совета и
искать источники финансиро�
вания.

Дебаты вызвало и очеред�
ное обсуждение положения
"Об организации работы мел�
корозничной сети". Начальник
городского управления эконо�
мического развития и торговли
Б.К. Кичкин еще раз рассказал

о новых правилах мелкороз�
ничной торговли. С одной сто�
роны, упорядочение необходи�
мо. Но вот где гарантия, что но�
вовведение не нанесет ущерб
интересам предпринимате�
лей?

Особенно депутатов волно�
вал вопрос о проведении аукци�
она на право торговли в том или

ином месте. Б.К. Кич�
кин предложил такую
схему: стартовая цена
составляет 4,5 МРОТ
(то есть около пяти ты�
сяч рублей), а затем
стоимость торгового
места будет расти в за�
висимости от интереса
к нему предпринима�
телей.

— Каким образом
будет определяться
стоимость каждого объ�
екта? — поинтересо�
вался депутат А.Н. Ми�
тин. — Согласитесь,
что торговые точки в
центре города или в
спальном районе будут
приносить разный до�
ход. Почему же их
стартовая стоимость
одинакова? Кроме то�
го, стоимость должна

варьироваться в зависимости
от вида деятельности.

Тем не менее решено, что
начальная цена каждой торго�
вой точки будет одинаковой, а
конечная будет зависеть от ин�
тереса к ней предпринимате�
лей. Но стартовую сумму реше�
но снизить до одного МРОТ —
1100 рублей.

Депутаты выразили надеж�
ду, что нововведение позволит
навести порядок в мелкороз�
ничной торговле, а не станет
очередным средством "отбо�
ра" денег у предпринимателей.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

Целевая программа поддержки
предпринимательства до 2010 года,
предложенная администрацией Орла, на
минувшей неделе в очередной раз вызвала
множество вопросов и споров при обсуждении
в профильном комитете горсовета.
Рассматривалась программа уже не в первый
раз, но до настоящего времени депутаты
отказывались ее принимать. 

КТО ПОДДЕРЖИТ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ?

В ГОРСОВЕТЕ ОРЛА

КУРСОМ "ЖЕСТКИХ РЕФОРМ"

Квитанции по квартплате, полученные  жителями Орла в марте,

насторожили многих, кто еще не успел приватизировать свои

квартиры: с 1 февраля вводится плата за найм квартир, не

считающихся частной собственностью. А включать в квитанции

эту строчку начнут с апреля. 


